

CALIFICADORAS

Distingue al país gestión de deuda

POR FELIPE GAZCÓN

felipe.gazcon@gfm.com.mx

México es uno de los países con perspectivas más favorables para el manejo de su deuda y con las menores presiones entre los emergentes, debido a que deberá refinanciar deuda por unos 30 mil millones de dólares durante el presente año, el monto más bajo en una década, establece información de Standard and Poor's.

En un ambiente internacional de tasas al alza y de volatilidad en el tipo de cambio, el país se distingue por el buen manejo y la estructura de la deuda pública, responsabilidad de la subsecretaría de Hacienda a cargo de Fernando Aportela.

Esto se debe a que más del 80 por ciento de la deuda gubernamental está denominada en pesos mexicanos, lo que elimina un riesgo cambiario asociado a estos pasivos.

Los indicadores de Standard and Poor's detallan que los vencimientos de deuda en el mundo para los próximos cinco años suman alrededor de 7.9 billones de dólares, de los cuales en América Latina vencen unos 100 mil millones.

Los datos de la Secretaría de Hacienda revelan que, además, el país tiene otra característica adicional que convierte a su endeudamiento público en una fortaleza, ya que el plazo promedio de la deuda es superior a los 8 años, una característica singular entre los mercados emergentes.

El gobierno mexicano tiene

un endeudamiento equivalente a 38 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), un coeficiente que es menor al promedio de América Latina y menor al correspondiente a los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Déficit eleva emisiones

Por su parte, Fitch Ratings estima que los gobiernos latinoamericanos necesitarán emitir 491 mil millones de dólares durante 2014 para financiar déficits fiscales y refinanciar deudas existentes, un aumento de 9 por ciento comparado con sus operaciones financieras realizadas el año pasado.

El incremento se deberá principalmente a la expansión en los déficits fiscales, compensado por una leve caída en las amortizaciones de deuda.

Las necesidades de financiamiento podrían alcanzar 8.4 por ciento del PIB regional en 2014, comparado con el 8.2 por ciento promedio registrado durante 2012-2013. En su análisis Necesidades de Financiamiento de Soberanos Latinoamericanos en 2014 la calificadora Fitch señala que los países latinoamericanos con grado de inversión adoptarán un enfoque oportunista hacia las emisiones internacionales.

“Colombia y México aprovecharon las recientes alzas en sus calificaciones para reducir sus costos de financiamiento, alargar sus plazos y mejorar la liquidez de sus bonos de referencia internacionales”.

Fernando Aportela,
subsecretario de
Hacienda y Crédito
Público.

